LE P'TIT BONJOUR



A la rencontre des associations

Organisé les 30 et 31 août par le service Sports & Manifestations de la Ville, le Forum des associations a fait le plein une nouvelle fois. Plus de 2 000 personnes en effet sont allées à la rencontre des 70 associations présentes. De la culture à l'humanitaire, en passant par la solidarité, les loisirs ou le sport, tous les champs d'activité étaient représentés témoignant de la vitalité de l'engagement associatif sur notre commune. Un troc de petit matériel sportif et de nombreuses démonstrations ont été proposés. Le Syded a aussi animé un atelier autour de la question du tri des déchets.

En résumé, un forum comme on l'aime, convivial, fraternel et engagé pour bien commencer la saison.

UN ESPACE Petite enfance POUR TOUTES LES FAMILLES

Sommaire

- Soutenir les parents et leurs enfants
- La Parenthèse hors des murs
- Octobre est rose

Accueillir, écouter, conseiller les parents ou les futurs parents, et pourquoi pas les grands-parents... Tout ceci est possible grâce à l'Espace famille proposé par la Commune. Mais qu'y trouve-t-on ? Notamment Mistigri et La bulle d'air...

• Mistigri et ses amis est un lieu d'accueil, de rencontres, de jeux, d'échanges pour les enfants de moins de 6 ans accompagnés d'un adulte de son quotidien (père, mère, grands-parents etc...). Les futurs parents y sont également les bienvenus. C'est un espace de loisir adapté aux tout petits, qui leur permet de se détendre mais aussi de commencer à apprendre la vie avec les autres. L'accueil est assuré par une équipe de professionnels. Il est gratuit, simple, convivial, et sans inscription. Chacun arrive et repart à son rythme...

Ouvert tous les lundis de 8h30 à 12h30

• La bulle d'air, quant à elle, accueille les enfants de moins de 6

ans et leurs parents autour de thèmes ludiques, variés et différents chaque semaine (contes, musique...) ou pour participer à d'autres jeux accessibles librement.

La bulle d'air propose aussi aux parents (avec ou sans leurs enfants) des temps d'échange autour d'un café afin de partager leurs astuces, leurs expériences mais aussi les difficultés qu'ils rencontrent éventuellement... Bref, tout ce qui fait leur quotidien.

L'accueil est gratuit et sans inscription le vendredi de 9h à 12h et de 14h à 16h30.

A Saint-Junien, la Ville s'engage à proposer de nombreuses activités pour ses habitants... même les plus petits!

Espace famille : La Parenthèse du O - Cité Fayolas Bât. O / 06 69 19 47 00 - 06 69 19 46 71 / espaceparentalite@saint-junien.fr





Une matinée en famille à la Bulle d'air

Samedi 19 octobre, venez profiter d'un temps en famille autour de la thématique « Bien manger pour mieux bouger ».

- Parcours de motricité
- Questions autour de l'allaitement maternel
- Atelier (gratuit mais sur inscription) autour de l'alimentation du jeune enfant de 0 à 4 ans.

L'entrée est libre et sans inscription (hormis l'atelier) entre 9h30 et 11h30.

Inscriptions à l'atelier et renseignements au 06 69 19 47 00 - espaceparentalite@saint-junien.fr

UNE PARENTHÈSE POUR TOUS Centre social municipal

Ouvert à l'ensemble des habitants de la commune, le centre social La Parenthèse propose des activités d'une grande richesse. La population n'imagine pas forcément la grande diversité de ce qu'offre le centre social municipal :

- · des ateliers de cuisine, de gym, de bricolage, de couture,
- des activités culturelles et scientifiques,
- des sorties pour les adultes, les adolescents ou les enfants,
- des groupes de parole pour les parents,
- des permanences administratives, du conseil et de l'écoute.

Le public est d'ailleurs moteur de nombreux ateliers et de nombreuses activités, chacun pouvant venir avec ses envies et ses connaissances pour les faire partager.

La Parenthèse, c'est aussi un service d'aide aux devoirs pour les jeunes du CP à la 3^e. A ce titre, le centre social recherche des bénévoles pour renforcer l'équipe dynamique qui se charge de l'accompagnement à la scolarité. Si vous avez l'âme pédagogue, n'hésitez pas à les contacter au 07 61 64 42 75!

A la rencontre des habitants. Les agents du centre social vont à la rencontre de la population les jeudis 3, 10 et 17 octobre ainsi que les 7, 14 et 21 novembre de 10h à 12h en centre-ville ainsi qu'à la sortie des écoles.

Séances de l'accompagnement à la scolarité. Mardi 22, mercredi 23 et jeudi 24 octobre de 10h à 12h - Salle des fêtes

Soirée bilan des escapades mercredi 23 octobre de 18h30 à 20h - Salle des fêtes Conférence « Les devoirs du soir, stop au calvaire ». Jeudi 24 octobre de 18h30 à 20h - Salle des fêtes



Octobre rose

Cette année encore, le centre communal d'action sociale (CCAS) s'associe au conseil municipal d'enfants et à la Lique contre le cancer pour relayer l'opération nationale Octobre rose. Aux parapluies qui vont reprendre place dans le ciel saint-juniaud, il faut ajouter que les agents du CCAS, les jeunes élus du CME et la Ligue tiendront un stand le samedi 12 octobre, de 9h à 12h, dans le hall d'entrée de la Halle aux grains.

Détecté tôt, le cancer du sein est généralement plus facile à traiter avec moins de risques de séquelles, un meilleur résultat thérapeutique et donc une augmentation des chances de guérison. Un dépistage régulier rend possible un diagnostic précoce de ce cancer.



Quartier des Casernes

La deuxième phase des travaux de réfection des trottoirs dans le guartier des Casernes (autour de la rue de bellevue) vient de s'achever.

Désimperméabilisation, engazonnement à certains endroits, végétalisation en pieds de murs, le travail des services municipaux a consisté à rendre ces trottoirs plus agréables tout en prenant en compte les impératifs liés au changement climatique. L'investissement aura coûté près de 500 000 euros. Place maintenant à la discussion avec les riverains pour mettre en place un nouveau plan de circulation et de stationnement.

Journée des nouveaux habitants

La journée d'accueil des nouveaux habitants organisée par l'association Accueil des Villes Françaises (AVF) et les services municipaux se déroulera cette année le samedi 16 novembre de 8h30 à 13h en présence d'élus de la commune. Elle s'adresse à toutes les personnes qui se sont installées à Saint-Junien en 2024 ou fin 2023. Au programme, petit déjeuner, visite pédestre et en bus de la ville avec l'office de tourisme et pot de l'amitié. Les inscriptions sont ouvertes à l'accueil de la mairie (05 55 43 06 80 / accueil@saintjunien.fr) jusqu'au 13 novembre.

Relevé des compteurs d'eau

Les agents du service eau et assainissement de la communauté de communes vont procéder à la relève des compteurs d'eau à partir du 2 octobre.

Pour le bon déroulement de la relève, les compteurs d'eau doivent être accessibles et leurs abords entretenus. Pour tous renseignements, le service eau et assainissement est joignable au 05 55 71 78 74.

Le bronze pour Cyril Jonard

L'athlète paralympique Cyril Jonard gardera un souvenir inoubliable des Jeux de Paris qui

Hervé Beaudet

l'ont vu monter sur le podium une nouvelle fois. Une médaille de bronze qui vient s'ajouter à un palmarès d'exception pour lui, déjà champion paralympique à Athènes en 2004 et dix fois champion du monde.

Il avait été reçu au printemps par le maire de la commune, Hervé Beaudet et par Philippe Gandois, adjoint au maire en charge du sport pour tous qui avaient salué l'engagement de cet athlète remarquable.

Modifications des tournées des ordures ménagères

En raison du vendredi 1er novembre, jour férié, les usagers habituellement collectés le jeudi le seront le mercredi 30 octobre. Ceux qui sont collectés le vendredi le seront le jeudi 31 octobre.

......

Récolte de miel

Ce ne sont pas moins de 65 kg de miel qui ont été récoltés dans les 8 ruches qui constituent le rucher municipal. Un résultat particulièrement remarquable lorsqu'on le rapporte à la production de l'année précédente : 19.650 kg.

Ce miel toutes fleurs sera destiné aux cantines, au conseil municipal d'enfants, au centre social La Parenthèse, au Téléthon et il sera également offert aux nouveaux arrivants.

•••••

Fermeture de la mairie

La mairie sera fermée le samedi 2 novembre prochain.



L'ÉDUCATION Action municipale UNE QUESTION CRUCIALE

Pour la commune, l'éducation est un enjeu prioritaire. Elle s'engage au-delà de ce que la loi lui impose en ce qui concerne les écoles primaires, qui relèvent de son champ de compétence (les collèges relevant du Département et les lycées de la Région). Chaque début d'année, 50 euros par enfant sont investis dans l'achat de fournitures scolaires auxquels viennent s'ajouter 50 euros par classe. Ce matériel est gracieusement distribué aux élèves lors de la rentrée.

Un abonnement à une revue est souscrit pour chaque cycle et deux spectacles, à La Mégisserie ou au Ciné-Bourse sont offerts à chaque classe. Elles bénéficient également de la prise en charge d'un déplacement en car lors d'une sortie par an, sans oublier le voyage scolaire de fin de cycle pour les classes de CM2. Tous les déplacements en bus à l'intérieur de la ville, sur le temps scolaire, sont pris en charge par la collectivité.

Une aide communale pour les transports scolaires, gérés par la Région, existe depuis plusieurs années. Elle s'élève, en fonction du quotient familial, de 30 à 136,50 euros par enfant.

Quelque 70 employés municipaux interviennent directement dans la vie des écoles.

Les services municipaux entretiennent, bien entendu, les bâtiments et assurent également l'accueil périscolaire. Les animateurs proposent des activités en lien avec les enseignements ou les autres services périscolaires. Par exemple, les menus choisis par les enfants et élaborés par la cantine

scolaire donnent lieu à des journées thématiques sur les pays ou régions.

De plus, un agent territorial spécialisé des écoles maternelles intervient dans chaque classe. La commune met également à disposition deux éducateurs des activités physiques et sportives qui dispensent les cours de sport. Ils assurent le suivi de la condition physique des élèves durant leur scolarité à l'école élémentaire. Ils organisent aussi les séances d'apprentissage de l'opération « Savoir rouler à vélo ».

Enfin, la Ville réalise chaque année un investissement de 10 000 euros par école pour l'achat de matériel numérique.

La communauté de communes Porte océane du Limousin (CCPOL) s'implique également dans la scolarité des enfants. D'une part, les professeurs du conservatoire à rayonnement intercommunal Jean-Ferrat interviennent dans les écoles. D'autre part, les maîtres nageurs sauveteurs du centre aqua-récréatif apprennent la natation au sein de l'établissement. La CCPOL prend aussi en charge le transport vers la piscine.

Un budget de 119 000 euros, hors personnel, est alloué chaque année.

Au total, quelque 70 employés municipaux et intercommunaux interviennent dans la vie des écoles. Un budget annuel de 119 000 eu-



ros, hors personnel et aménagements techniques, est par ailleurs alloué à l'éducation.

Au delà des chiffres, c'est cet engagement quotidien au service des plus jeunes que tient à souligner Nadège Coucaud, première adjointe au maire chargée des affaires scolaires. « L'accès pour toutes et tous à l'éducation est un marqueur essentiel de notre politique. Cela signifie que l'origine sociale des élèves ne doit pas être un frein dans leur scolaité »

« L'accès à l'éducation pour toutes et tous est un marqueur essentiel de notre politique.»

« C'est le sens du Projet éducatif de territoire que nous venons de reconduire. J'aimerais surtout insister sur la mise à disposition par la commune, de professionnels pour l'animation du temps périscolaire, de la restauration et du lien qu'ils font pour s'inscrire dans une continuité avec le temps scolaire. Même chose concernant les ETAPS et les ATSEM. C'est aussi cela la clé pour comprendre ce que doit être le service public : disposer de professionnels connaissant leur métier pour qu'ils mettent leurs connaissances et leurs compétences au service de tous. Je peux dire, pour en avoir fait l'expérience autour de moi, qu'apprendre avec un professionnel, cela change tout » explique l'élue.

Une vision qui nous rappelle que l'accès égalitaire à la connaissance et aux études est un enjeu majeur à l'heure actuelle, un enjeu que la collectivité prend à bras le corps.





Notre territoire reste un exemple au moment où nos dirigeants nationaux semblent avoir perdu leur boussole. Cette boussole qui devrait nous orienter vers le renforcement des services publics pour tous.

Nous nous y attachons ici. Je pense, en cette rentrée, à l'accès à l'éducation, à la gratuité des fournitures scolaires et à l'accompagnement des parents dans plusieurs lieux d'accueil dont le centre social La Parenthèse.

Je pense aussi au soutien aux associations dont la vitalité est incontestable. Cet été riche en animations en a été la preuve éclatante grâce à l'engagement de bénévoles passionnés et d'agents du service public, tous immergés dans la construction d'une belle aventure collective : rendre la ville plus belle et plus dynamique. C'est cela notre ambition et notre force, ici, à Saint-Junien.

C'est avec ces exigences, faire vivre notre commune et être au service de tous, c'est-à-dire répondre aux préoccupations de chacun, que nous agissons, portés par une union de la gauche qui, à la tête de notre ville, mène une action cohérente, une action qui s'inscrit dans la durée.

Des chantiers très importants nous attendent encore : de la préservation de notre patrimoine à la revitalisation de notre centre-ville, sans oublier bien sûr celui de la propreté de la commune, dont j'ai fait une priorité, comme vous le savez.

Pour les mener à bien, nous avons besoin de vous, de vos idées, de vos initiatives et vous pouvez compter sur nous, sur vos élus, pour être quotidiennement engagés à vos côtés.

-Hervé Beaudet-

>>> TRIBUNE <<<

Les terrasses de Saint-Amand, un patrimoine en danger

Elles sont l'un des joyaux patrimoniaux et touristiques de notre commune. Elles ont fait l'objet d'une restauration majeure achevée en 2012. Elles ont été le lieu d'animations et de spectacles dont nous gardons tous un souvenir particulier tant le cadre est magique. Et pourtant, aujourd'hui, l'état des terrasses de Saint-Amand nous alerte.

En effet, comme vous l'avez constaté, les murs présentent de grandes faiblesses. Des fissures sont visibles et des **éboulements** sont même survenus, obligeant la Mairie à condamner l'accès à une partie du site pour des raisons de sécurité évidentes.

Face à ce constat, il est urgent d'agir! Les responsabilités de chacun doivent être clairement établies : s'agit-il d'une défaillance dans la conception du projet de rénovation ? S'agit-il de malfaçons réalisées par les entreprises de maçonnerie ? Ou s'agit-il tout simplement d'aléas de chantier ou climatiques ?

Dans tous les cas, il n'est pas envisageable que la collectivité supporte les coûts des réparations.

Notre groupe craint que rien ne soit fait et que les terrasses retrouvent l'état d'abandon dans lequel elles étaient restées bien trop longtemps... Notre histoire nous regarde. Préservons ce lieu magnifique qui offre un panorama époustouflant sur la vallée de la Vienne. Et songeons que du haut de ces terrasses, quinze siècles nous contemplent!

Notre site internet : www.energie-citoyenne-saint-junien.fr Pour nous contacter : energie-citoyenne@laposte.net ou 06 82 48 44 71

Yoann Balestrat, Frank Bernard, Corinne Guillot, Jean-Sébastien Piel et Nathalie Tarnaud.

LA GRATUITÉ C'EST FINI Voiture électrique

Depuis fin 2017, six bornes de recharge accélérée ont été implantées dans la ville. Le principe de gratuité avait alors été acté afin de favoriser le développement de la mobilité électrique. Cette ambition s'est avérée payante puisque le nombre d'usagers est passé de 40 la première année à plus de 300 actuellement, ce qui rend impossible le maintien de la gratuité pour la collectivité.

Les bornes ont donc cessé de fonctionner à partir du 1^{er} octobre, chaque abonné ayant été préalablement averti par courrier. Afin de proposer une offre alternative, la municipalité a lancé une consultation qui lui a permis de retenir un opérateur qui développera une offre sur l'espace public d'ici le printemps prochain. Il y aura donc plus de bornes, permettant des recharges plus rapides et des installations plus modernes. Une grille tarifaire étudiée avec la collectivité sera mise en place par le prestataire.

Concernant l'e-BikePort installé au champ de foire, seule la recharge des voitures électriques a été stoppée. Celle des téléphones portables, des trottinettes et des vélos se poursuit.



>>> AGENDA

Mardi 8 octobre : Café des langues de l'association VIALO. La Mégisserie - A partir de 19h. Gratuit sur réservation au 05 55 32 14 76.

Du vendredi 11 octobre au samedi 18 janvier: Rallye lecture pour les 4 à 10 ans. Gratuit sur inscription préalable au 05 55 02 17 17. Médiathèque.

12 et 13 octobre : Braderie de Danse pour le Diabète 1. De 9h à 17h - Salle Amédée Burbaud.

Du samedi 12 au dimanche 27 octobre: Festival Foutez-nous la paix!
Nomades: Sahraouis & Himbas –
Gens du voyage – Nuit de la yourte /
Portugal: 50 ans révolution des oeillets / Les civils et la guerre / Forum et salon de la paix / Concerts

Programme complet disponible à la mairie ou sur saint-junien.fr

Dimanche 20 octobre: Courir à Saint-Junien. Courses (5 et 10km pour les adultes - 900 et 1 800m pour les enfants). Marches solidaires (5 et 8,5km) au profit de *France parkinson*, organisées par l'ASSJ athlétisme. Renseignements assj.athle@orange. fr ou 06 50 06 75 75. Inscriptions: ok-time.fr/prochains-evenements

Mercredi 23 octobre : Don du sang. Salle Amédée-Burbaud - De 15h à 19h. Rendez-vous sur dondesang.efs. sante.fr

Dimanche 27 octobre : Fête des plantes, du jardin et de la nature organisée par Les amis des fleurs. Salle des congrès et esplanade du Châtelard - De 9h à 18h30.

Dimanches 27 octobre et 3 novembre : Spectacle de théâtre par la compagnie La Réplique. Salle Jacques-Emile Deschamps (27/10) et salle des fêtes (3/11).

Du vendredi 1 au dimanche 3 novembre : Rencontre des vignerons et des gourmets organisée par le Lions club. Salle des congrès du Châtelard - Vendredi de 14h à 20h30, samedi de 9h30 à 19h et dimanche de 10h à 18h.

Mercredi 6 novembre : La Petite Histoire. Médiathèque - 16h30. Informations au 05 55 02 17 17. A partie de 3 ans.

Bienvenue à la retraite

La Parenthèse de la Glane - De 10h à 12h

11 octobre : Apprenons à nous connaître, à nous découvrir

18 octobre : Mes droits, démarches administratives et financières

8 novembre: Mes envies, mes projets, mon tempo

Renseignements et inscriptions au 07 61 64 42 75, sur place ou laparenthese@saint-junien.fr